

Pierde los \$940 y el peso chileno fue la tercera moneda de mejor desempeño: Dólar cae \$44 en tres días tras alza del cobre y señales del Banco Central

El nuevo posicionamiento del Banco Central, un cobre al alza y mayor calma en los mercados internacionales han dado fuerza al peso chileno.

CAMILO CASTELLANOS

"Los grandes causantes del alza del dólar, ahora protagonizan su caída", dice Francisco Matthews, socio de NetGo. Se refiere a los inversionistas extranjeros, quienes habrían comenzado a vender con fuerza, tras posicionar visiblemente alcistas en los primeros meses del año. Es que el panorama para estos jugadores, quienes han tenido una gran influencia en el mercado cambiario el último tiempo, cambió. Y el dólar, que se había elevado más de \$100 en el año hasta el lunes, ha caído con fuerza tras un alza del precio del cobre y la nueva postura del Banco Central: en tres días ha perdido \$44, hasta los \$939,5 este jueves. Con este giro, ahora en el mercado ven nuevos niveles de negociación.

"Un cierre por debajo de \$951,16 confirma su tendencia bajista con un objetivo a \$938,63", dice Miguel Medell, director para Latinoamérica de la gestora española Omega IGF. Alude al denominado "análisis técnico", aquel que toma estadísticas para presagiar niveles de *trading*, los que tienden a ser bastante respetados por quienes operan en el mercado.

"Va derechito a los \$935, que son los mínimos anteriores", estima Sergio Tricio, gerente general de Patrimore.

Varios factores llevaron a un giro en el tipo de cambio y dejaron al peso chileno como la tercera moneda de mejor rendimiento a nivel global este jueves,



La divisa cerró ayer en \$939,5 (tras retroceder \$15,9). Ahora se ven nuevos "pisos" y "techos" para el tipo de cambio.

según Bloomberg. Y los que estarían dejando atrás sus apuestas en contra de la moneda local son los inversionistas extranjeros, creen varios. Con esto, ahora el mercado ve nuevos niveles técnicos, es decir, "techos" y "pisos" que calculan en base a movimientos anteriores: un primer piso cercano de \$935 se repiten, pero hay algunas diferencias.

"Se alinearon los planetas para una baja del dólar", dice Tricio, de Patrimore. Por un lado, los cambios del Banco Central en su IPoM del miércoles dejaron un nuevo corredor de tasas, es decir, el gráfico con sus perspectivas para la TPM, que ahora ve la tasa llegando a 5% a final de año. Antes sugería que la tasa

neutral (4%) se alcanzaría en 2024. Esto permitiría que la disminución del diferencial de tasas entre EE.UU. y Chile, que golpea al peso chileno, se ralentice.

A esto se sumó un salto del precio del cobre: este jueves subió 3,64%, a US\$ 4,198 la libra. Su mayor nivel desde enero de 2023.

Giro de inversionistas

Estos factores estarían llevando a un giro en los inversionistas extranjeros que operan en el mercado local, dice Matthews, de NetGo. "Están tomando utilidad: tienen harto que cargar y se nota por la fuerza con la que cae el dólar", dice. "Están desarmando posiciones".

"Hay una toma de utilidad por parte de los especuladores", concuerda Medell.

"El tono menos dovish del

Banco Central gatilló órdenes masivas de venta por parte de agentes extranjeros el miércoles, que continuaron ayer, activando en el camino *stop losses* en el mercado y, por ende, acelerando el movimiento alcista del peso chileno", agrega Raimundo Olivares, *trader* en Credicorp Capital.

Y, tras el giro del tipo de cambio, ahora los analistas están manejoando nuevos niveles técnicos. Medell cree que queda el nivel de hacia abajo de \$938,63 y hacia arriba en \$971,44.

Para Arturo Curtze, analista senior de Alfredo Cruz y Cía., hacia abajo el soporte estaría en \$935, "que corresponde al mínimo de la última corrección formada por el precio", señala. Para arriba, la resistencia (techo) estaría primero en \$964 y luego en \$972.

"Logró encontrar piso en \$938 con un cierre bajista, el cual deja la puerta abierta para buscar niveles de \$930 y \$920 en el corto plazo", cree, por su parte, Olivares, de Credicorp Capital. Hacia arriba, ve un nivel en \$944 y después \$950.

En medio de este cambio para la moneda nacional, Medell, de Omega IGF, cree que ahora la clave está en los datos que definen si se dará el recorte de tasas de la Fed en junio, como espera parte del mercado. Este viernes sería clave: "se publican las nóminas no agrícolas, tasa del desempleo e ingresos medios por hora mensual", dice. Para este último se espera un alza de 4,1%. "Un número mayor da soporte al dólar y, si eso sucede, en mi opinión no hay recorte de tasas de la Fed en junio", advierte Medell.

EL MERCURIO
Inversiones
www.elmercurio.com/inversiones